



« Nous n'héritons pas de la Terre de nos ancêtres,
nous empruntons celle de nos enfants »
Antoine de Saint-Exupéry

Saint Paulet de Caisson le 7 janvier 2026,

Chers adhérents,

A l'aube de cette nouvelle année, le conseil d'administration, le bureau et moi-même venons vous présenter nos vœux les plus sincères pour vous et tous ceux qui vous sont chers, souhaits de bonne santé, de bonheur et de prospérité.

L'année 2025 s'est déroulée pour Terre d'Avenir dans l'attente de réponses à nos nombreuses questions posées depuis 2024 à l'ONF, et ce malgré diverses relances. Un silence assourdissant de leur part a été leur seule réponse sur de nombreux sujets.

* Quel était le résultat final de leur plan d'aménagement envoyé au Ministres ?
Avait-il été retoqué, refusé ? Il semblerait que ce dossier soit toujours sur les bureaux de ces derniers.
* Où en était le dossier de création de Réserve Biologique Dirigée ?
* Où en étaient les comptes rendus d'inventaires ornithologique et entomologique réalisés en 2022/2023 ? Ces travaux n'ont, en aucune manière, besoin de l'approbation des ministères mais relèvent de travaux purs organisés par l'ONF., donc pourquoi ne pas y répondre ?

Comme annoncé lors du comité de massif de 2024, une plantation expérimentale de hêtres dans l'Unité Conservatoire Génétique de la Forêt Domaniale de Valbonne a été réalisée en mars 2025. Cette opération fait suite à la récolte de faînes menée en octobre 2023 par l'INRAE dans le cadre du projet GONO.

Les graines récoltées dans la Forêt de Valbonne ont été envoyées à la pépinière expérimentale de l'ONF à Guéméné-Penfao en Loire Atlantique, La majorité des plants issus de cette récolte ont été installés dans le Puy de Dôme dans le cadre d'une plantation expérimentale liée à la migration assistée.

Sur les 900 plants envoyés, 536 surnuméraires nous ont été rendus et ont donc été plantés dans leur forêt d'origine en mars 2025.

Opération que nous n'avons malheureusement pu suivre car Terre d'Avenir n'y a pas été conviée. Mais nous resterons positifs !

En mai 2025 Terre d'Avenir a accompagné 101 enfants de l'Ecole Perrin pour quelques heures pédagogiques en forêt, en leur parlant de la faune, la flore et leur faisant découvrir les beautés de ce joyau vert qui nous entoure et le respect que nous devons à cette forêt.

Terre d'Avenir a participé financièrement pour moitié, ainsi que le Comité de l'Olivier, à la location de deux bus, les transportant de l'école de Saint Paulet à la Chartreuse, comme l'exige la loi désormais. Des flyers ont été remis pour les parents d'élèves à la directrice de l'école. L'action récurrente et prioritaire de notre association étant d'éveiller et de sensibiliser les enfants à la protection de l'environnement.

Participation à la réunion des Présidents d'Associations en présence de M.Ch.Serre sur les projets 2026.

Participation au 3me COPIL organisé par M.Picot (Natura 2000) de l'agglomération du Gard Rhodanien.

Nos projets pour 2026 restent identiques :

- * Nous participerons au tri sélectif avec le concours de l'Agglo, de la mairie de Saint Paulet de Caisson et des parents d'élèves.
- * Nous acquerrons des livres de sensibilisation à l'environnement pour la médiathèque de Saint Paulet de Caisson.
- * Nous accompagnerons les enfants de l'école Perrin lors de la journée pédagogique en Forêt de Valbonne.
- * Nous suivrons au plus près l'évolution du nouveau Plan d'Aménagement de la Forêt de Valbonne, tout comme le suivi du projet de Réserve Biologique Dirigée.
- * Nous participerons au DOCOB** Natura 2000 à l'Agglo.

** le DOCOB est un document de référence d'objectifs du site, établi avec les acteurs locaux, il comprend un état des lieux écologique, socio-économique, les objectifs de conservation des habitats et des espèces d'intérêt communautaire ainsi que les mesures de gestion adaptées.

Je vous remercie de votre soutien et vous renouvelle tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

La Présidente de Terre d'Avenir,

Laure Palmas



